



La plenitud de Dios para la iglesia (Efesios 3:14-21)

Hermanos, esta semana estudiaremos **Efesios 3:14-21**; te animamos a que leas estos versículos de manera profunda, observa todos los detalles que el texto nos ofrece, y lo más importante, ora a Dios para que el Espíritu Santo que mora en ti te dé la luz suficiente para comprender este pasaje de la Escritura y sobre todo, que puedas aplicarlo de manera correcta a tu propia vida.

Cuando eras pequeño y pensabas que los "reyes magos" existían, ¿puedes recordar cuál era tu actitud ante las peticiones que estabas por hacer? ¿Podrías pensar, en un momento que no pedirías cosas costosas porque los reyes quizás no podrían traer ese juguete que tanto anhelabas?, ¡por supuesto que no!. Pues como niños, era lógico pensar que como son "magos" podrían traerte lo que fuera y pedíamos sin ninguna limitante.

Claro que esté ejemplo es una pequeña explicación sobre lo que en este capítulo estamos por hablar, pues recordemos que nuestro Señor no es un rey mago, Él es Nuestro Señor, el Señor de todo el universo, quien gobierna todas las cosas, a quien podemos llamarle Padre gracias al sacrificio de Nuestro Señor Jesucristo en la cruz y podemos pedir en oración sin ninguna limitante, conforme a su voluntad, sin temor, porque ya no somos extraños ante Él, somos hechos hijos suyos en Cristo

En esta sección, Pablo retoma la oración que comenzó en el **versículo 1** en este capítulo, para orar por los Efesios y tomando en cuenta todo lo que se viene diciendo en los capítulos anteriores sobre las riquezas inagotables en Cristo.

Efesios 3:14 "Por esta causa doblo mis rodillas ante el Padre de nuestro Señor Jesucristo"

Por esta causa: Pablo retoma la oración que inicio, después de hacer un paréntesis del **3:2-13** aquí inicia su oración. Cuando dice doblo mis rodillas, no se está haciendo énfasis en si a la posición del cuerpo, más bien es a la actitud de sumisión que se tiene ante Dios (ver Esdras 9:5,6, Salmos 95:1-6, Hechos 20:36).

Ante el padre de nuestro Señor Jesucristo: la oración ante el Padre celestial, el mejor Padre por excelencia, que ahora viene a ser nuestro Padre, por causa de esa unión que tenemos en Cristo y porque nos ha dado su Santo Espíritu (ver Romanos 8:15).

Efesios 3:15 "de quien toma nombre toda familia en los cielos y en la tierra"

De acuerdo a nuestro contexto, no se refiere aquí a la paternidad universal de Dios o la hermandad universal del hombre (Juan 8:39-42, 1 Juan 3:10) se refiere más bien a qué todos los creyentes pertenecen a todas las épocas históricas y grupos humanos, lo que han muerto y ahora están en el cielo y a los que aún están con vida.

Efesios 3:16 "para que os dé, conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu"

Os de conforme a las riquezas de su gloria: anteriormente hemos visto las riquezas que tenemos en Cristo, estas riquezas son inagotables porque están en Cristo y Él es eterno, así que podemos pedir de sus riquezas a Dios por





medio de Cristo; pero debemos pedir bien, conforme a la voluntad de Dios y no conforme a nuestras concupiscencias (Santiago 4:3) así estas riquezas no se agotan jamás porque son eternas.

El ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu: ese poder espiritual es un poder que todo cristiano que se somete a la palabra posee. Ese hombre interior debe ser fortalecido por un poder exterior, el poder del Espíritu Santo, pues es quien imparte poder al cristiano que es obediente (Romanos 8:5-9, Hechos 1:8, Gálatas 5:16).

Efesios 3:17 "para que habite Cristo por la fe en vuestros corazones, a fin de que, arraigados y cimentados en amor"

La palabra habite (Katoikeō) es una palabra compuesta por Kata (abajo) y oikeō (ocupar una casa) en este contexto no solamente se refiere a estar en el interior de una casa que es nuestro corazón, sino de sentirse allí como en un hogar.

Pablo sabía que una vez que somos de Cristo, Cristo viene a morar en nosotros (Romanos 8:9), pero Pablo no se refiere aquí a que no habite en nosotros Cristo, sino que dice que al ser nosotros fortalecidos en su Espíritu (Colosenses 3:16) y vivimos en obediencia, tenemos un corazón limpio de pecado y morará en nosotros (Juan 14:23) Por la fe en vuestros corazones: esto tiene que ver a la confianza continua y perseverante de los cristianos en Cristo, para que Él ejerza su señorío sobre ellos.

Arraigados y cimentados en amor: que estuvieran cimentados y establecidos en el fundamento del amor hacia Dios y también a los hermanos (Mateo 22:37-39, 1 Juan 4:9-12; 19-21).

Efesios 3:18 " Seáis plenamente capaces de comprender con todos los santos cuál sea la anchura, la longitud, la profundidad y la altura"

"Seáis plenamente capaces de comprender con todos los santos": Pablo en el versículo anterior menciona que debemos de estar arraigados y cimentados en amor, para que podemos comprender con todos los santos. No podemos comprender la plenitud del amor a no ser que estemos inmersos por completo en el amor. Nosotros podemos saber cómo jugar basquetbol, aprendernos las reglas y sabemos que quien haga más puntos metiendo canastas va a ganar, pero no sabemos lo que conlleva si no lo jugamos, como todos los deportes se necesita una agilidad mental para tomar decisiones rápidas, saber cuándo tirar o cuando dar un pase a un compañero, pero eso no se sabe hasta que conozcas el basquetbol de un forma práctica. Así no podemos comprender el amor de Dios si no lo experimentamos en nuestras vidas, además de estudiarlo debemos ponerlo en práctica, recordando que el amor no solo es un sentimiento y algo subjetivo, la comprensión del amor viene por la obra directa y concreta el Espíritu Santo y de Cristo en cada una de nuestras vidas (Leer Mateo 5:38-48, 1 a los Corintios 13). El amor tiene que ser comprendido por todos los santos, porque todos fueron amados por Cristo y por su obra es que tenemos salvación y perdón de pecados.

"cuál sea la anchura, la longitud, la profundidad y la altura" El amor de Cristo como vimos en **Efesios 3:8** excede a todo conocimiento que tengamos, nuestra mente humana no puede entender en totalidad el gran amor que tuvo Cristo por nosotros, porque no podemos ver en totalidad el gran amor que tiene Cristo por nosotros, es tan profundo que no lo podemos comprender.





El amor de Cristo lo podemos entender de alguna manera, la anchura de su amor lo podemos ver en que acepta tanto a los judíos como a los gentiles (Leer Efesios 2:11-18), su longitud en que Dios nos escogió antes de la fundación del mundo (Leer Efesios 1:4-5), podemos ver la altura del amor de Dios en sus bendiciones (Leer Efesios 1:3) y la profundidad de su amor se extiende hasta lo más bajo y vil de la depravación humana, para redimir a quienes estaban muertos en sus delitos y pecados (Leer Efesios 2:1-3).

Efesios 3:19 "y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios".

"y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento": El amor de Cristo va más allá que el conocimiento humano, es algo que no podemos comprender, aquí Pablo no está hablando del amor que debemos de tenernos como creyentes, sino del propio amor de Cristo. El mundo no puede comprender el gran amor de Cristo da, porque no pude entender a Cristo y lo niegan. El amor del mundo está basado en la atracción, en los sentimientos desmedidos, el amor del mundo solo dura hasta que es ofendido o repudiado, el amor del mundo es egoísta. El amor de Cristo está basado en su propia naturaleza, por ello, dura para siempre, el amor de Cristo perdura a pesar de las ofensas y repudios, el amor de Cristo ama por todo lo que puede dar.

Como creyentes, debemos de comprender el amor, todo lo que hizo Cristo por nosotros y como es que debemos reflejarlo, pero también conocer el amor de Cristo, como es Él.

"Para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios": Estar llenos de toda plenitud en Dios, significa estar totalmente dominados por Él, morirnos a nosotros mismos, para que podamos ser llenos hasta el tope. Debemos de tener todo de Dios en nuestras vidas y nada de nosotros mismos. Dios quiere que seamos semejantes a Él, que nos parezcamos más a Cristo, y aunque estamos completos en Cristo en esta tierra (Leer Colosenses 2:9-10), tan solo por el momento disfrutamos de la gracia que tuvimos por la fe.

Efesios 3:20: "Y a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que actúa en nosotros"

Pablo termina la oración con una doxología, que es una oración de alabanza a Dios, Pablo quiere usar todas las palabras posibles para comunicarnos el poder de Dios, tal como se encuentra en Cristo Jesús. Dios es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundante de lo que pedimos o entendemos. No existe situación en la que el Señor no pueda usarnos, siempre cuando estemos sometidos a Él. Dios es poderoso para hacer todas las cosas, no debe existir duda en nosotros como creyentes que estamos bajo la voluntad de Dios y debemos confiar en Él. Dios sabe de nuestras necesidades (Leer Mateo 6:33). Dios nos comparte de su poder para poder glorificarlo, para que las demás personas vean a Dios a través de nosotros, por eso el poder que actúa en nosotros, solo es un reflejo de los atributos de Dios. Si nuestra motivación es glorificar a Dios a través de la edificación de la iglesia, entonces, Dios nos compartirá de su poder, porque al edificar a la iglesia, estamos glorificando a Dios. El poder del Espíritu Santo no es un lujo, es una necesidad.

Efesios 3:21 "a él sea gloria en la iglesia en Cristo Jesús por todas las edades, por los siglos de los siglos. Amén"





Este es el cierre de la oración de Pablo, dándole la gloria a Dios, para siempre por todos los siglos y por toda la eternidad. Todo lo que hacemos como creyentes con el poder de Dios, glorificara a Cristo. El ministerio más grande de la iglesia está en el futuro. Lo que hacemos aquí y ahora, nos está preparando para la eternidad, cuando glorifiquemos a Cristo para siempre.

Conclusión

Preguntas

Pablo va terminando su oración, para que tengamos estas riquezas espirituales de su gloria, que tengamos a Cristo en nuestros corazones, sometiéndonos a Él, para que sí estemos cimentados en amor. Debemos de ser capaces de comprender el amor que nos dio Cristo, poniéndolo en práctica y es algo que todos los cristianos debemos de hacer, porque no podemos comprender algo que no ponemos en práctica, porque primero nos amó Cristo, con un amor que el mundo no comprende, ya que, no quieren nada de Cristo, por esto mismo, a los creyentes, se nos dio poder, para poder edificar a la iglesia, evangelizar, pero lo más importante, para darle la gloria a Dios, que es el propósito principal de la iglesia y lo que haremos en la eternidad cuando estemos con Cristo

1 ¿Qué quiere decir Pablo cuando habla de orar de rodillas?
2 Define con tus palabras que es el que Cristo habite en nuestros corazones.
3. ¿Qué significa ser llenos de toda plenitud de Dios?
4 ¿A qué se refiere la anchura, la longitud, la profundidad y la altura del amor de Dios?



6.- Aplicación personal.

Versículo para memorizar:

Efesios 3:16 "para que os dé, conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu"

Bibliografía

MacArthur, J. (2010). Comentario MacArthur del nuevo testamento Galatas, Efesios. Grand Rapids, Michigan: Portavoz, filial Kregel Inc. The Lockman foundation. (2020). La biblia del estudio de la reforma. La Habra, Calif: Ligonier Mnistries y Poiema Publicaciones. Wiersbe, W. W. (2019). El comentario biblico de Wiersbe. Sebring, FL: Bautista Independiente. Nuñez M (2022). Biblia temática de estudio. La Habra, California. The lockman foundation

